

CORREO DE MALLORCA

FRANQUEO
CONCERTADO

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Louisa, núm. 11

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Lunes 21 de Abril de 1924

Núm. 4578

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

IMPRESA «LA ESPERANZA»

Cámara de la Propiedad Urbana

Esta Cámara ha dirigido al Ayuntamiento la siguiente comunicación:

«Excmo. Sr. La instancia elevada en 14 de Febrero último al Ministerio de Hacienda pidiendo que no se aplicase en el año económico próximo a los propietarios de Palma el recargo de 50 por 100 con que están conminados por no tener hecho ese Ayuntamiento el Registro fiscal de edificios y solares, ha sido desestimada con fecha del 26 de Marzo, fundada en no considerarse la Administración con facultades para dejar sin efecto dicho recargo establecido por la Ley de Presupuestos de 29 de abril de 1920.

En vista de tal negativa, esta Junta de Gobierno ha requerido el dictamen de su Comisión de Legislación, y, haciéndolo propio, en nombre y representación de la Cámara nos dirigimos a V. E. acompañando copia de aquella instancia para que esa Excelentísima Corporación conozca los motivos en que la fundó y las peticiones que en ella se formulaban, al mismo tiempo que ha de exponer a su consideración las soluciones que estimamos justas y que reclaman acuerdos de ella para satisfacción de todos los propietarios de este Municipio.

El recargo de 50 por 100 que se impone este año sobre la propiedad urbana es un castigo por no haberse hecho en la oportunidad debida el citado Registro, y no parece lógico que el Ayuntamiento se lucre con él manteniendo el mismo tipo de recargo que vendrá aumentado con un 50 por 100, como también la cantidad que percibirá el Municipio del Cupo del Tesoro que se le sucedió con motivo y según la Ley de supresión de Consumos.

De lo expuesto nace la necesidad de que ese Excmo. Ayuntamiento se haga cargo de los justos fundamentos expresados en la referida instancia y resuelva aminorar a los propietarios, en cuanto le sea posible, los perjuicios que por no tener hecho el Registro fiscal se les han irrogado. Bastaría para ello que esa Corporación disminuyera el tipo de recargo municipal del próximo ejercicio en la proporción necesaria, no solo para que este recargo no venga aumentado con relación al imposible, sino para que en conjunto venga disminuido en cantidad igual al 50 por 100 que percibirá de aumento.

Y si la rebaja expresada no pudiera realizarse, esta Cámara expone a la consideración de V. E. que ya que en la forma propuesta anteriormente no pueda rescindir a los propietarios todo el recargo, al menos reduzca sus efectos mediante la supresión en 1924-25 de todos o alguna parte de los arbitrios municipales que afectan a la riqueza urbana comprendidos en las tarifas 5, 14, 17, 18, 20, 22 y 24 del Presupuesto de 1923-24 para que así desaparezca la impresión desfavorable, de que el Ayuntamiento haya de beneficiarse con la imposición del recargo a expensas exclusivamente de la contribución por urbana, lo que no es justo ni razonable.

Esta Cámara somete dichas soluciones al sano criterio de esa Corporación, y espera un acuerdo que satisfaga el crecido número de sus administrados en cuyo nombre nos dirigimos a V. E.

Dios guarde a V. E. muchos años.—Palma 15 Abril 1924.—El Presidente, Sebastián Simó.—El Secretario, Jerónimo Castaño. Sr. Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de Palma.»

Llegada de turistas

Como todos los años en esta época, se ve en el presente nuestra isla favorecida con la visita de gran número de turistas, que vienen a pasar varios días en Mallorca, admirando sus principales bellezas.

Do gran contingente de turistas la Ciudad Condal, de donde han llegado estos últimos días infinidad de distinguidas familias catalanas, que vinieron aquí con objeto de pasar las fiestas de Semana Santa y Pascuas.

El sábado llegó también a nuestro puerto el vapor de la «Transmediterránea» «J. J. Sister», vapor que lleva la maquinaria movida por motores «Diesel», y en cual vinieron turistas, entre los cuales se contaban algunos consejeros de la Compañía «Transmediterránea».

Con motivo de ello, todos nuestros hoteles están abarrotados de huéspedes y las excursiones que se hacen por los pintorescos lugares de Mallorca se ven concurridísimas.

Contribuye a ello el tiempo magnífico que desde hace algunos días gozamos.

Notas de sociedad

De viaje

Anoche salieron para Barcelona, a bordo del vapor «Mallorca», el Dr. don Luis Font, el ex ministro don Felipe Rodés acompañado de su esposa, el capitán de infantería don Rafael de Ojeza y su esposa doña Rosa Llobera, quienes se dirigen a Marruecos, don Jaime Aleñar, don Juan Socas, el escritor argentino Dr. don Benjamín E. del Castillo, el Canciller del Consulado general de la República Argentina en España don Jacobo Van der Waere, acompañado de su esposa, y don José Calvan.

Hoy han llegado de Barcelona, en el «Jame», el jefe de los talleres de la Transmediterránea don Miguel Pallicer, don An-

tonio Torres e hijo, don Juan Oliver, don Guillermo Viñas y señora, don Pedro Sureda, don José Fuster y don Martín Feliu y señora.

También ha llegado el joven don Jaime Salas, hijo del Alcalde de Palma, quien procede de Calcuta.

El Rdo. Sr. Obispo

Anoche embarcó para Barcelona nuestro amadísimo Prelado, Rdo. doctor Doménech.

Le acompaña su capellán de honor Reverendo don José Bonet.

La festividad de Pascua en la Basílica

Ayer, en la Santa Iglesia Catedral Basílica, se celebró la festividad de Pascua, que fué revestida de la solemnidad acostumbrada.

Hubo la procesión del Encuentro de Jesús con su Santísima Madre, en la que actuó de Preste el M. I. Sr. D. Miguel Alcover, Canónigo, asistiendo, de diácono, el M. I. señor don Jaime Espases, Canónigo, de subdiácono, el Rdo. D. Guillermo Oliver, Beneficiado, y de Pbro. asistente, el Rdo. don Enrique Lázcano, también Beneficiado.

Después tuvo lugar la Misa Mayor, que celebró, de Pontifical, nuestro amado Prelado. Le asistían: de Pbro. asistente, el M. I. señor don Antonio M. Alcover; de diácono y subdiácono de la Misa, los M. I. señores don Miguel Alcover y don Jaime Espases, Canónigos, respectivamente, y de diáconos de honor, los M. I. señores don Antonio Canals, Arcipreste, y don José M. Vidal, Arcediano.

Asistieron a la función muchos fieles. Concurrió también, en Corporación, el Ayuntamiento. Lo integraban el Alcalde, señor Salas, y los concejales señores Llompart, Villalonga y Oliver, Valenzuela, Crespo, Massanet, Esteva, Ripoll y Sabater.

Terminada la solemne Misa Mayor, el Rmo. Sr. Obispo dió a los fieles la Bendición Papal.

Noticias militares

Gratificación.—Se concede la de 500 pesetas anuales, por efectividad en su empleo, al coro de Sanidad Militar don Bernado Riera Alemany, Director del Hospital Militar de Palma.

Real licenciar.—Se concede, para contraer matrimonio con doña Rosa Comas Salvá, al teniente de Carabineros don Francisco Martínez Rosselló, de la Comandancia de Mallorca.

Destinos.—Tenientes de Carabineros don Patricio Ramos Díez de Vila, de la Comandancia de Baleares, a la de Cádiz, y don Manuel Barrueco, ascendido, de la Comandancia de Murcia, a la de Baleares.

Sesiones en el Ayuntamiento

La Comisión permanente

El sábado, a las seis de la tarde, se reunió, en el salón de sesiones de la Casa Consistorial, la Comisión permanente del Ayuntamiento, ocupando la presidencia el Alcalde, señor Canals, y asistiendo siete de los ocho Tenientes que la componen.

Abierta la sesión, se leyó el acta de la anterior, quedando aprobada.

Y se leyó una relación de cuentas por servicios municipales, cuentas que, después de alguna discusión, quedaron, sin aprobarse, sobre la mesa. Inició la discusión el señor Llompart, mostrándose contrario a autorizar el pago de cuentas atrasadas correspondientes a capitulos del presupuesto ya agotados, por no estimar prudente ni legal enjugar pasados débitos con el 25 por pS con que se ha prorrogado el presupuesto ordinario de 1923-24. Hablaron los señores Dezcallar, Villalonga y Oliver, Font y Alcalde, afirmando el buen estado de la caja municipal, donde hay una existencia de 511.000 pesetas. Las cuentas quedaron sobre la mesa, al interin resolverse el pleno respecto de la liquidación del presupuesto.

Se despacharon los diferentes asuntos que figuraban en el orden del día y que carecen de interés general. Se acordó pasar a informe del Oficial letrado diferentes asuntos, y al de la Comisión de Fomento una instancia del Rdo. don Salvador Galmés solicitando que el Ayuntamiento siga suscrita a diez o más ejemplares de las obras de Ramón Lull.

Y se levantó la sesión.

El pleno

A las siete se reunió el pleno de la Corporación. En la presidencia, el Alcalde, y en los escaños, 35 ediles. Asistió mucho público.

Leída la orden del día, el señor Canals pidió se alterase el orden del despacho ordinario, en favor a la mayor brevedad en la discusión de los asuntos, en todos los cuales anunció que hablaría.

Primer asunto: «Solicitar de la Superioridad autorización para discutir y adaptar al proyecto de presupuestos estudiado por la anterior Comisión de Hacienda, las variaciones en los gastos que preceden el Estatuto, y una vez firmado, tramitarlo con sujeción a los plazos hasta ahora vigentes y someterlo después a la aprobación del pleno.»

El señor Canals entendió ilegal ese criterio, sosteniendo que la formación de los pre-

supuestos corresponde, no a la Comisión de Hacienda, sino a la permanente; y pidió que los asuntos se tramitaran con toda legalidad, prescindiendo de la interpretación que den al nuevo Estatuto las revistas profesionales y otras Corporaciones. Habló el señor Font, como presidente de Hacienda. Y se acordó retirar el dictamen, en atención a haberse concedido un plazo para que puedan formarse los presupuestos.

Segundo asunto: «Tratar sobre si la liquidación del ejercicio debe cerrarse en 31 de Marzo último o en 30 de Junio venidero.» En extenso dictamen, dice el Contador, hoy interventor de fondos municipales, que el año económico debe considerarse de quince meses, debiendo cerrarse, en consecuencia, el presupuesto en 30 de Junio próximo.

El señor Canals volvió a hablar, combatiendo, duramente, el dictamen anterior, que tildó de ingenioso, de verdaderos «juegos malabares», para sostener la doctrina, según el Estatuto, de que el año económico debió cerrarse en 31 de Marzo último, abriéndose en 1.º de Abril otro presupuesto, exactamente igual al 25 pS del correspondiente al ejercicio de doce meses transcurrido, para el trimestre prorrogado. Así recayó acuerdo, después de hablar los señores Llompart, Font, Villalonga y Oliver y Alcalde.

Tercer asunto: «Ocuparse de la dimisión anunciada del Presidente de la Comisión de Hacienda; y, en caso de admitirla, proceder al nombramiento de nuevo presidente, ampliando, si conviniere, el número de vocales de dicha Comisión.»

El señor Canals manifestó que el nombramiento de las Comisiones consultivas no se sujeta a lo que dispone el Estatuto: fueron nombrados presidentes de ellas los tenientes de Alcalde, como si estuviera en vigor la derogada ley municipal, cuando la designación del Presidente correspondía hacerlo a la Comisión respectiva, que tiene derecho a hacerlo en la persona de cualquiera de sus componentes, no precisamente en el Teniente.

Se admitió esta doctrina. En consecuencia, se anularon los nombramientos de Presidentes ya hechos, para que cada una de las Comisiones designe entre sus componentes al respectivo.

Quedó, por lo tanto, sin efecto, el asunto que, en la orden del día, seguía al anterior: «Permuta entre el señor Moranta y el señor Aguiló de la presidencia de sus respectivas Comisiones y completar en éstas, con los señores Concejales nuevamente nombrados, las bajas ocurridas por renuncia.»

Otro asunto: «Resolver el asunto de la expropiación del molino «de els Lladoners».

El señor Canals entendió de suma necesidad expropiar ese y todos los demás molinos de la acequia de la Villa. Se aceptó el justiprecio hecho de dicho molino, y se autorizó al Alcalde para que lleve a cabo las gestiones oportunas para ir a la rápida expropiación de todos los molinos.

Otros asuntos: «Cesión de derechos a la viuda de Andrés Jaume. Obras de urbanización.»

El señor Canals manifestó que entendía que, según el Estatuto, todos los asuntos debían pasar a informe de las Comisiones consultivas, para luego resolverlos la Comisión permanente. Aquellos asuntos seguirán estos trámites.

Se acordaron las puestas que han de ocupar en las Comisiones los nuevos concejales, y se aumentó en dos el número de vocales — las ocuparán los señores Llompart y Canals — de la de Hacienda.

Correspondiendo al pleno designar un concejal para formar parte de la Junta del censo, fué nombrado el señor Salas, por haber destinado su anterior designación los señores Llompart, Canals y Sabater.

El señor Canals pidió—en este sentido recayó acuerdo—que en la orden del día figurase un capítulo de eruegos y preguntas, si bien en la misma sesión no se podían tomar acuerdos acerca de los que se formularon.

Y se levantó la sesión, que duró hasta después de las nueve y media.

Muerte repentina

El sábado fué encontrado muerto en la pescadería del «Mollet» uno de los empleados de aquel departamento, llamado Ricardó «Pexaté».

De las diligencias practicadas, parece ser que dicho individuo, que solía dormir junto a las cajas de pescado, murió repentinamente.

D. E. P.

En el sitio de referencia se personó el Juzgado, quien ordenó el levantamiento del cadáver y su conducción al Cementerio.

Vida deportiva

Los encuentros de ayer tarde

Ayer, festividad de la Pascua de Resurrección, no se celebró ningún partido que revistiera interés, digao de mencionarse.

«Baleares»-«Regional»

Para esta tarde, está anunciado el sensacional encuentro entre los primeros equipos «Baleares» y «Regional», en el campo del Club «Victoria Eugenia», de Alcúdia.

Con motivo de este partido, y dada la afición reinante en toda nuestra isla, no cabe dudar que en Alcúdia hoy se congregarán a presenciar este «match» unos cuantos miles de aficionados.

De Palma sabemos asistirá al encuentro



Para reconstituir a los niños débiles

no se les debe dar substancias aceitosas que toman a la fuerza y con repugnancia. Es preferible darles este agradable Jarabe que lo toman con placer y cuyos efectos son rapidísimos para curar la inapetencia, la debilidad y la anemia.

La clase médica recomienda como el reconstituyente más energético, más científico y más racional el Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

Instituto Röntgen

DOCTOR JOSÉ ROVIRA SELLARÉS

DIRECTOR PROPIETARIO

Ex-asistente a las clínicas de Berlín y Friburgo. Tratamiento enfermedades de la piel, tumores benignos y malignos. Radioscopias y Radiografías de diagnósticos difíciles. Consulta de 9 a 1 y horas convenientes.

San Francisco—19—Palma

gran contingente de amantes de este deporte.

En los pueblos, ayer así pudimos comprobarlo, existe también gran expectación por presenciar el partido.

«Esperanza», de San Sebastián, y Real Sociedad «Alfonso XIII»

Para el sábado y domingo próximos nos prepara la «Real Sociedad Alfonso XIII», Club campeón de Baleares, dos interesantes encuentros entre su primer «team» y el notable equipo «Esperanza», de San Sebastián, equipo que en aquella capital sigue en importancia a la famosa Real Sociedad de aquella ciudad.

Los encuentros son esperados con gran interés.

Nosotros, que conocemos, si es que no ha cambiado, la manera de jugar de estos equipos guipuzcoanos, auguramos al público dos tardes inolvidables de buen futbol, que nos harán recordar los pasados encuentros «Arenas»-«Alfonso».

Creemos que la traída de este equipo, sin escatimar sacrificio de ninguna clase, bien merece que la afición de Palma y de la isla entera tribute un aplauso al «Alfonso XIII», viéndole que siempre ha demostrado su verdadero valer y saber ocupar el lugar que le corresponde, marchando en estos asuntos a la vanguardia del futbol isleño del cual, hasta hoy, es su primer «team».

En el campo del «Baleares»

Esta tarde, en el campo del «Baleares», jugarán los equipos «Progreso» y reserva propietario del Campo, este último reforzado por el guardameta «Titi».

S.

Del mar

El sábado, por la tarde, llegó a nuestro puerto el vapor a motores «Juan José Sister», de la Transmediterránea, llevando a su bordo turistas.

Procedente de Mahón llegó ayer el vapor «Delfín» y de Ibiza y Escaltes llegó el vapor «Mahón», en sustitución del vapor «Baleares», el cual servirá la línea Barcelona-Alcúdia-Mahón.

Ayer salió el «Mallorca» para Barcelona; de dicho punto ha llegado hoy el vapor «Rey Jaime I».

Esta noche deben salir para Barcelona los vapores «J. J. Sister» y «Rey Jaime I».

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Sotero y Cayo, papas y mrs.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Jaime a su Titular. Exposición a las siete; a las diez, Tercia y Misa mayor. Por la tarde, actos de coro, Víspera, Completas, Maitines, Laudes, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

Otras Cuarenta Horas.—Continúan en las Teresas, en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de una difunta; a las siete, Exposición; a las nueve, Misa cantada; por la tarde, a las siete y cuarto, Rosario, meditación y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

Los Trece Martes de San Antonio de Padua se practicarán en las iglesias siguientes:

En la Iglesia de PP. Capuchinos, durante la misa de ocho.

Y en la Merced, a las siete y media, durante una misa.

En Santa Catalina de Sena, por la tarde, a las siete, rezada la tercera parte del Rosario, se dará principio al solemne Novenario, en honor de la inclita Sta. Catalina de Sena, con sermón por el Rdo. P. don José Auba, S. J.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Cueva Santa, en Sta. Clara.

COMO REGALO DE RAMOS

Compre un CINE PATHÉ BABY a sus hijos. Por poco dinero tendrán un buen maestro en su casa. Usted mismo escogerá las películas que crea convenientes para sus niños, y sin ningún esfuerzo mental, aprenderán agradablemente muchas cosas útiles:

«Costumbres documentarias.»
«Vulgarizaciones científicas.»
«Asuntos Religiosos y Bíblicos.»
«Viajes, Cuentos y Fábulas.»
«Sports y Cultura física.»

Venga hoy mismo y le demostraremos la incomparable utilidad de un CINE PATHÉ BABY.

CASA ANDRÉS BUADES
Plaza de Cort, 8-Palma

Importante regalo

a los lectores de CORREO DE MALLORCA

Por 17 pesetas en Palma de Mallorca y 18 por Correo, certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble. Cálculo arbitral. Operaciones financieras, Cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etc., titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a don M. Serra Bennásar, Plaza de Santa Eulalia, 10.

Cada día el día 10 de Mayo.

TOS... TOS... CHEM.

Por rebelde que sea se cura con una caja de píldoras que vale 0'60 en la Farmacia Aguiló de Son Servera Jaime II, 107, Palma

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

De Provincias

Madrid, 20 (1'40)

De Alicante.—El tenor Fleta en Monóvar Alicante.—En el rápido de Madrid, llegó a Monóvar el tenor Fleta.

Le esperaba, en la estación, gran gentío, que le acompañó hasta el domicilio del empresario don José Sempérez, donde se hospedó.

Después de la función en la cual ha de tomar parte, se le obsequiará con un te en los jardines del Casino.

Las localidades del teatro están agotadas.

De San Sebastián.—Regreso de Romanones

San Sebastián.—A las ocho de la mañana, ha llegado de la frontara, el Conde de Romanones, acompañado de su hijo el Marqués de Villabrágima y del exministro señor Matos.

Todos siguieron el viaje hacia Madrid.

De Sevilla.—La fiesta de la flor

Sevilla.—Se ha celebrado la Fiesta de la Flor.

Desde principios de la mañana, hubo gran animación, que aumentó al mediodía.

Postularon muchachas, ataviadas con mantillas y trajes andaluces.

En la mesa colocada en el Ayuntamiento, figuraba la infanta Luisa, que hizo un importante donativo.

Lo del Banco de Castilla

Madrid, 20 (1'00)

El Conde de Moral de Calatrava pide la nulidad de todo lo actuado.

A última hora, se asegura que el Conde de Moral de Calatrava ha presentado un escrito pidiendo se declare la nulidad de todo lo actuado en el sumario por la quiebra del Banco de Castilla, fundándose en la incompetencia del Juzgado, dada la calidad de senador que el Conde ostenta.

La actuación del Supremo

A las cuatro de la tarde de ayer, se reunió la Sala de lo criminal del Tribunal Supremo para continuar el estudio de la quiebra del Banco de Castilla.

Actuó de ponente el magistrado señor González Ruiz, substituyendo al señor Marroquí, que se halla enfermo.

Aunque no se conoce lo tratado en la reunión, se supone que no se dió lectura a ponencia alguna.

El nombramiento de Juez especial para este asunto aún no se ha acordado.

Las vacaciones de Estella

Madrid, 20 (1'00)

El Presidente, ovacionado

Comunican de Tarragona que el Viernes Santo llegó el Presidente del Directorio, señor marqués de Estella.

Se le hizo un gran recibimiento, siendo ovacionado por la multitud.

Recepción

En el Gobierno civil, se celebró una recepción en honor del general Primo de Rivera, concurriendo las autoridades, comisiones y personalidades.

El nuevo partido nacional

El marqués de Estella, hablando con la comisión del Ayuntamiento que fué acuplimentarle, se refirió al nuevo Partido nacional que con el nombre de Unión patriótica va formándose.

Dijo el Presidente que en ese partido caben todas las ideas.

En la procesión.—A Samá

Por la tarde, el marqués de Estella presidió la procesión del Santo Entierro.

A media carrera, salió nuevamente para Samá.

Madrid, 20 (1'40)

El Presidente, a Burriana y Valencia

El marqués de Magaz, Presidente interino del Directorio, nos manifestó haber recibido un telegrama del marqués de Estella, en el cual éste le da cuenta de su salida para Burriana.

Desde Burriana, el marqués de Estella irá a Valencia, para tomar el tren que hoy por la noche sale para Madrid, a donde llegará el lunes por la mañana.

La campaña de Marruecos

Madrid, 20 (1'00)

Temporal

Melilla.—Se ha iniciado fuerte temporal de Levante.

Madrid, 20 (1'40)

Comunicaciones interrumpidas

Melilla.—Han quedado interrumpidas las comunicaciones telefónicas con las posiciones de Benítez y Tissi Assa principal.

Dispersando al enemigo

Melilla.—Durante la madrugada última, las baterías de Loma Roja disparó contra grupos enemigos situados en los barrancos enemigos, dispersándolos.

También funcionaron las baterías de Tauriat Tausiat contra una concentración rebelde, que se hallaba en el río Meluc.

Detención de un indígena

Melilla.—El servicio de protección en el río Gan detuvo a un indígena que carecía de documentación, llamado Abd El-Krim Benín Kert, el cual, cuando se le conduca a Batel, intentó fugarse varias veces.

Las fuerzas dispararon, hiridiéndole. Ingresó en la enfermería de Batel.

Un convoy a Issen Lassen

Melilla.—La batería de Azru disparó contra grupos enemigos, ahuyentándolos.

Se llevó un convoy a Issen Lassen, mandando todas las fuerzas el coronel del regimiento de Ceriñola, señor Morales.

La posición quedó suficientemente abastecida de agua, municiones y viveres.

El Comandante general, señor Marzo, presenció, desde Azib Midar, la entrada del convoy.

Los rebeldes hostilizaron, sosteniendo un tiroteo con las fuerzas que protegían el convoy, especialmente con la mehalia.

La aviación intervino eficazmente.

Comunicaciones restablecidas

Melilla.—Han quedado restablecidas las comunicaciones telefónicas con Quebdani, Afrau y Tafersit.

Inspeccionando los puestos de la Benemérita

Melilla.—El comandante de la Benemérita don Isidoro Fernández, acompañado del alférez don Eusebio Paredes, inspeccionó los puestos de Atalayón, segunda caseta, Nador y Zelúan.

El temporal

Melilla.—Continúa el duro temporal de Levante.

Por este motivo, no llegó el correo. Madrid, 20 (5'30)

Sin novedad

El comunicado oficial de Africa, facilitado esta noche a la prensa, dice que no ocurre novedad en ninguna de las zonas del protectorado.

Del crimen del correo de Andalucía

Madrid, 20 (1'00)

Los ocupantes del auto 10740 eran los asesinos

La policía ha podido comprobar que, efectivamente, los ocupantes del auto 10740, que llegó a Madrid la madrugada del sábado anterior, eran los que cometieron el asesinato de los ambulantes del correo de Andalucía.

No se ha perdido la esperanza de dar con el paradero de los asesinos, pero no hay pista firme.

El auto de Zaragoza

Zaragoza.—El automóvil que tiroteó la Benemérita, creyendo que en él iban los asesinos de los ambulantes del correo de Andalucía, no tenía, según se ha comprobado, relación alguna con aquel suceso.

Registros en Barcelona

Desde Madrid, se han dado órdenes a la policía de Barcelona para que efectúe determinados registros domiciliarios.

Se tendrá un careo

Parece que el anunciado careo entre el chófer que condujo a los presuntos asesinos y el guarda agujas de Alcázar de San Juan, Benigno Aguilera, se efectuará ante la autoridad judicial de Córdoba.

Reserva en la Dirección general

La pasada tarde, en la Dirección general de Seguridad, se notó gran reserva, prohibiéndose a los periodistas el acceso a los cuartos donde trabajan las brigadas especiales que entienden en el suceso.

Dice el jefe de Policía

A última hora de la tarde, el jefe superior de policía, señor del Valle, nos recibió a los periodistas, manifestándonos que no había, hasta el momento, nada nuevo, y nos reiteró la promesa de que se nos facilitará amplia información en el momento que se sepa algo de interés.

Justificó la orden dada ayer, de prohibir el acceso de los periodistas a las habitaciones donde trabajan las brigadas especiales, diciendo que, los informadores, con el deseo de cumplir su cometido, caían en indiscreciones que podían perjudicar la labor de los agentes.

Al hacerle observar, los periodistas, las dificultades que para la captura de los criminales podían surgir debido a la gran distancia que media entre el juez de Córdoba y la policía de Madrid, nos manifestó que cuando ya no se han presentado, no cree que surjan aquellas dificultades.

El jefe de Correos no cree en la participación de ex-empleados

Hablando de este asunto con un periodista, el jefe de Correos ha manifestado que no cree que el asesinato y robo fueran cometidos por ex-ambulantes de Correos, «pues, dijo, quienes lo perpetraron no tienen idea de cómo se realiza estos servicios».

Se llevaron los valores declarados, que conoce todo el mundo, pero si hubieran sido técnicos, como algunos suponen, se hubieran apoderado del despacho de Gibraltar, que era más importante, y lo dejaron intacto.

Añadió que, en su entender, la versión de que los asesinos eran ex-empleados de Correos ha sido lanzada intencionadamente para despistar a la policía, con lo cual se ha perdido tiempo en estériles actuaciones, desvaneciéndose la pista de los verdaderos criminales.

La carta que recibió Ors

Se han aclarado las manifestaciones del padre del ambulante señor Ors, quien dijo que su hijo, antes de marchar, había recibido una carta, advirtiéndole a la criada de la pensión que anunciara al firmante de aquella que no quería recibirlo.

Parece que la carta de referencia era de un amigo de Ors, estudiante, que, en un momento de apuro, le daba un sablazo.

¿Se tiene una pista?

El jefe de la primera brigada de policía no ha querido manifestar nada respecto de las pistas que se siguen, pero se dice que se tiene una, importante, relacionada con la de la calle del Casino.

Más del careo

Se dice que el juez instructor ha librado un exhorto para que comparezca ante él el chófer Miguel Pedrera, que trajo a Madrid a los supuestos criminales.

También se dice que se ha requerido al guarda agujas de Alcázar, Benigno Aguilera. Esto confirma la impresión que dábamos antes de que el careo entre ambos sujetos se tendría en Córdoba.

La actuación del Directorio

Madrid, 20 (1'00)

Despachando con el Rey

El general Hermosa, miembro del Directorio, estuvo ayer en Palacio, despachando con el Rey.

Reunión del Directorio

A las seis de la tarde, se reunió el Directorio en la Presidencia.

La reunión terminó a las siete y media.

El Consejo se dedicó al despacho de varios expedientes, siendo el más importante el que se refiere a las pensiones de los comisionados que saldrán para el extranjero a fin de estudiar los progresos de la radiotelefonía.

El Marqués de Magaz

Terminado el Consejo, el marqués de Magaz despachó con el Subsecretario de Gobernación y otros jefes de departamento.

Actos municipalistas en Galicia

En la Presidencia, nos facilitaron una nota, anunciando que la próxima semana se realizarán actos municipalistas en diversos puntos de Galicia.

Intervendrán en dicha propaganda el Director general de Administración local, señor Calvo Sotelo, el señor Jordana, catedrático de Derecho administrativo en la Universidad de Valencia, el señor Fernández de Velasco, catedrático de la misma asignatura en Murcia, y el señor Villar Granjel, publicista.

Madrid, 20 (5'30)

Las faltas de registradores y notarios

La «Gaceta» publicará hoy una Real orden, disponiendo que se corrijan las faltas de asistencia o residencia de los Registradores de la propiedad y notarios, con las sanciones legales, extremando la penalidad en caso de reincidencia.

Para la conservación de las obras de arte

También publica la «Gaceta» otra disposición sobre la conservación de las obras de arte en provincias y constituyendo una Junta de conservación.

La forman el señor Tormo, como Presidente, y como vocales, los señores Gómez Moreno, Sánchez Carión, el marqués de Vega Inclán y don Federico Anafi.

La cuestión de las reparaciones

Madrid, 20 (1'00)

Opinión de Stresemann

Berlín.—El ministro de Negocios extranjeros señor Stresemann ha manifestado hoy la opinión de que la rapidez con que ha sido aprobado por la Comisión de Reparaciones el informe de los peritos obedece principalmente al deseo de Inglaterra de que el referido informe sea aceptado por todos sin discusión. También ha dicho que al mostrar el gobierno alemán su conformidad con el informe pericial quiere decir que acepta los ex-

Hermosas colecciones en artículos de negros sólido



RIGUROSO PRECIO FIJO TELÉFONO 228

tremos fundamentales del mismo. Ciertamente el gobierno alemán ha sido por ello vivamente atacado por los nacionalistas alemanes aunque olvidando que el gobierno Cuno, al que dicho partido había apoyado, propuso y sometió el arreglo definitivo de la cuestión de las reparaciones a un comité internacional que fijase no sólo la cifra total de las mismas sino también el modo de hacerlas efectivas.

Hace observar al mismo tiempo Stresemann que los nacionalistas alemanes olvidan en sus ataques que Alemania está pagando hoy más de mil millones de marcos oro (en forma de prestaciones a la misión interaliada del Ruhr y que los gastos de la ocupación militar se evalúan ya en más de cuatrocientos millones de marcos oro. Al aceptar el gobierno de la República el informe de los peritos, ha sido su intención librar a las regiones ocupadas, dando en cambio garantías a cargo de toda la industria alemana.

La actitud del Gobierno

Berlín.—Dícese en centros políticos muy autorizados que el gobierno de la República dará a conocer por escrito su disconformidad con respecto a determinados extremos del informe de los peritos internacionales en el caso de que halle dificultades para entablar directamente negociaciones de arreglo.

El informe en Baviera

Munich.—En el gobierno bávaro reina una atmósfera muy contraria al informe de los peritos, sobre todo en lo que se refiere a los ferrocarriles del Reich para transformarlos en una sociedad por acciones.

Este proyecto es inejecutable a causa del tratado establecido entre el Reich y Baviera.

Del Extranjero

Madrid, 20 (1'00)

El Senado norteamericano aprueba la ley de inmigración

Washington.—El Senado ha aprobado por 62 votos contra 6 el proyecto de ley sobre inmigración, en el cual se excluye a los japoneses y se reducen las cuotas de varios países. Se celebrará una conferencia entre el Senado y el Congreso, en la cual ambas Cámaras se pondrán de acuerdo en los detalles del proyecto en que disienten. Después el proyecto será sometido al presidente Coolidge, para que éste dé su autorización o ponga el veto.

Antes de verificarse la votación en el Senado, el señor Willis ha intentado la aprobación de una enmienda, reduciendo las cuotas de Canadá y Méjico y las naciones sudamericanas. Dijo que en el año anterior entraron 65.000 mejicanos en los Estados Unidos. El Senado ha rechazado la enmienda por 95 votos contra 12.

El «New York World» censura a Coolidge y a Hughes, que son moralmente responsables de la acción del Senado referente a los japoneses. Solicita a Coolidge que ponga toda su influencia para impedir que se cometa una injusticia contra el Japón.

El Japón y los Estados Unidos

Tokio.—Después de la celebración del Consejo de ministros el príncipe regente ha celebrado una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros para tratar de la nueva ley sobre la inmigración que acaba de ser aprobada por el Senado norteamericano.

El ministro de Negocios extranjeros ha manifestado que creía que dentro de poco quedaría establecido un acuerdo amistoso entre ambas naciones.

Aprobación del tratado de Sevres

Roma.—El «Diario Oficial» publica un decreto aprobando el tratado de Sevres, firmado por los aliados y Grecia el día 10 de Agosto de 1920 para la protección de las minorías. Se aprueba también otro tratado firmado por las mismas potencias con respecto a Tracia.

La Duse está enferma

Londres.—Dicen de Nueva York a los periódicos que, según informaciones recibidas de Pittsburgo, Eleonora Duse está enferma de neumonía, teniendo pocas esperanzas de que pueda curar.

Noticias varias

Madrid, 20 (1'00)

El Consejo de Educación católica.—El Rey presidirá la sesión inaugural

El próximo lunes de Pascua se inaugurará el Congreso nacional de Educación católica que promete ser un éxito grandioso.

Son muchos los congresistas de provincia que ya han venido a Madrid.

La sesión inaugural se celebrará por la tarde en el Teatro Real y la presidirá S. M. el Rey.

Los Secretarios municipales

La «Gaceta» inserta el programa de las anunciadas oposiciones a Secretarios municipales.

Fallecimiento del Conde de Cabra

Ayer, por la mañana, falleció en Madrid el Conde de Cabra, hijo del Conde de Altamira y de doña Luisa de Borbón, Infanta de España, hermana del Rey consorte don Francisco de Asís.

El finado, por lo tanto, era tío segundo del actual Monarca y primo hermano de las Infantas Isabel, Paz y Eulalia.

La cuestión de las patatas

El alcalde, señor Alcocer, dijo a los periodistas que estaba resuelto el conflicto de la escasez de patatas.

Anunció haber llegado a Madrid, cuatro vagones, que se destinarán a los asilos de carterles, lo mismo que otros diez vagones que aún no han entrado en Madrid.

Añadió que en el mercado de la cebada había mil cien sacos, de los cuales sólo se vendieron seiscientos.

Para el primero de Mayo

En la Casa del Pueblo se reunieron las Juntas Directivas de las sociedades obreras socialistas, para tratar de la organización de la fiesta del primero de Mayo.

Desde Barcelona

Madrid, 20 (1'00)

El general Primo de Rivera

Hoy, a primera hora de la tarde, en dos automóviles, salieron para Cambrils el Capitán general, señor Barrera, y el general jefe de Estado Mayor, señor Despujol, con sus respectivos ayudantes, señores de Reyna y Fernández, y el ayudante del Marqués de Estella, señor de Rivera.

Pasado mañana, por la mañana, desde el Parque de Samá, el general Primo de Rivera, con los generales Barrera y Despujol, dirigirá a Castellón y Burriana, para pasar revista al somatén de esta última población.

La fiesta de las «caramelles»

La típica fiesta de las «Caramelles», celebrada esta noche para solemnizar el Sábado de Gloria, no revistió este año tanta animación como en los anteriores.

Fué numeroso, sin embargo, el público que se lanzó a la calle para presenciar el desfile de las masas corales y oír las composiciones que éstas interpretaron.

El asesinato de los ambulantes de Correos

La policía practica en nuestra ciudad diversos servicios relacionados con el asesinato de los ambulantes de Correos en el expresado de Andalucía, respecto de los cuales se guardaba una reserva impenetrable.

Por encargo de la Dirección general de Seguridad se estaba buscando a un extranjero, quien se presentó espontáneamente esta tarde en la Jefatura de policía al tener noticia de que los agentes de la autoridad le perseguían.

El extranjero debió explicar satisfactoriamente sus andanzas por Madrid y Barcelona, ya que por orden del jefe de policía señor Hernández Mallillo fué puesto en libertad.

Palou Gasí
Barcelona, 19 de Abril 1924.